

L'actu du jour

« Il y a d'autres façons de dire qu'on n'est pas d'accord »

Les attentats de la semaine dernière ont ému une très grande majorité de Français, tout particulièrement les enfants. *1jour1actu* a recueilli les témoignages d'élèves de CM1 et CM2.



(© Classe de CM1-CM2/ Toulouse)

Voici les témoignages d'élèves de CM1 qui travaillent avec *1jour1actu* depuis le début de l'année scolaire. Leur école se situe dans le XIe arrondissement de Paris, près du siège de *Charlie Hebdo*. Au moment de la fusillade, les élèves sortaient de leur classe. Certains ont entendu les coups de feu et beaucoup ont été très choqués.

Je pense que tout devrait s'arrêter. Cela m'a choquée, tous ces gens sont morts pour la liberté et pour nous faire rire. Je pense que maintenant il faut dire Charlie Héros pas Charlie hebdo. Je suis allée à la marche dimanche et cela m'a touchée de voir tant de monde, nous avons enlacé des policiers et des gens de religions différentes parce que nous avons tous un point commun : on voulait être libres.

Justine, 9 ans

Je trouve que la grande marche en mémoire des personnes qui sont mortes est un merveilleux souvenir. On ne doit pas tuer des gens qui n'ont rien fait. Quand j'ai entendu les trois coups de feu, ça m'a fait très peur.

Antoinette, 9 ans

J'ai failli tomber dans la fusillade car c'était sur mon chemin pour rentrer chez moi mercredi dernier. Heureusement un policier m'a dit de ne pas passer par là. La manifestation était énorme. Je ne suis pas prêt d'oublier cette journée de dimanche 11 janvier.

Hadrien, 9 ans

Pour Charlie Hebdo, je pense que ce n'était pas bien. On a le droit de se moquer, c'est ce qui s'appelle la liberté. J'étais très triste. C'était triste pour le policier parce qu'il était là pour aider les gens et on l'a tué, c'était vraiment inutile, j'espère que cela ne se reproduira plus.

Elodie, 9 ans

Quand j'ai appris ça, j'ai eu très peur et je me suis dit : il ne faut pas avoir peur d'eux. Ils pensent qu'ils font des choses bien mais ce n'est pas vrai. Il faut avoir le sens de l'humour et rigoler. On a le droit en France, ils sont français et ils le savent. En plus, ils ont fait 17 morts et il y a des gens qui tenaient à ces personnes. J'adore Charlie Hebdo. Je suis Charlie.

Milindie, 9 ans

Je ressens de la tristesse mais je suis content que les terroristes soient morts. Il y a des gens qui ont eu peur. Moi je n'ai pas peur, au contraire j'ai envie de riposter. Eux, ce qu'ils veulent, c'est qu'on ait tous peur mais il ne faut pas rentrer dans leur petit jeu. Et le rire est accepté en France. Je suis Charlie.

Matys, 9 ans

Je pense que ces personnes peuvent dire ce qu'elles pensent mais pas tuer et c'est aussi triste ce qui s'est passé. Ce n'est pas bien. Ces personnes savent que nous sommes libres de nous exprimer dans un journal. Ces gens sont méchants envers les autres, juste parce qu'ils peuvent s'exprimer dans les journaux ou parce qu'ils sont juifs. Ils ont été obligés de se cacher dans la chambre froide du magasin et ils ont eu des menaces.

Mila, 9 ans

Pourquoi tuer des gens pour prendre le pouvoir, mener le monde. On a tous le droit de vivre. Les terroristes pensent que l'on s'est moqué des musulmans, c'est faux (je le suis moi-même). J'ai eu très peur. Nous arrivons à faire la paix maintenant. Ce sont les terroristes qui sont morts mais je ne suis pas content qu'ils soient morts. Tout le monde a le droit de vivre même les meurtriers. Liberté, égalité, fraternité, je suis Charlie.

Sori, 9 ans

1jour1actu est aussi en partenariat avec une école qui se situe à Toulouse, non loin de la rédaction. Voici les témoignages des élèves de CM1 et CM2.

Je suis très choquée, il y a d'autres façons de dire qu'on n'est pas d'accord plutôt que de tuer.

Maëlys

Moi je n'ai pas peur, car on n'intéresse pas les terroristes : on est des enfants dans une école. Mais au Pakistan il n'y a pas longtemps, une école a été attaquée par des terroristes et 140 enfants sont morts. Moi, j'étais à la marche ce week-end avec ma famille.

Paul

J'ai trouvé que c'était sympa que tout le monde veuille dire qu'il tenait à Charlie. Moi je suis allé à la marche.

Dennys

Les terroristes sont des fous, des barbares sans pitié ! Ils ne savent pas discuter, ils auraient pu dire à Charlie hebdo : on n'aime pas ce que vous faites.

Illyès

Charlie hebdo avait déjà reçu des menaces de mort à cause de ses dessins d'humour. Mais c'est un journal qui se moque de tout et de tout le monde.

Alexandre

Clique **sur ces images** pour découvrir des dessins réalisés **en faveur de la paix** par les élèves de CM1-CM2 de l'école de Toulouse :

Tu peux retrouver **d'autres dessins**, en te rendant avec tes parents sur la page Facebook « Nos enfants sont Charlie ».

Toi aussi, tu peux envoyer **tes dessins** à la rédaction d'*1jour1actu*, à l'adresse suivante : 1jour1actu-Milan Presse-300, rue Léon Joulin-31101 Toulouse Cedex 9. Nous en choisirons certains pour les rajouter à la galerie.

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](#)